

Octubre 05 de 2015

En marcha el Primer Foro Leer y Escribir En Chiapas: perspectivas culturales para una sociedad informada

- Destaca el Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández el compromiso de la institución con los grupos vulnerables

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- La lectura y escritura es una habilidad vital para las sociedades, y adquiere una dimensión especial en nuestro medio más inmediato, pues los pueblos que mejor se comunican, son quienes viven en paz y progresan con más celeridad, aseveró el Rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Carlos Eugenio Ruiz Hernández.

Durante la inauguración del Primer Foro Leer y Escribir En Chiapas: “perspectivas culturales para una sociedad informada”, comentó que un buen dominio del lenguaje escrito, nos permite comprender el sentido de lo que leemos y transmitir nuestras ideas, para que los demás reciban con claridad el mensaje que emitimos.

“Esto exige una labor institucional, en todos los niveles y con la participación de la sociedad, para lograr la estimulación de niños, adolescentes y jóvenes, a fin de que dominen estos procesos; hecho que debido a las características socio-demográficas de nuestro estado y su riqueza cultural, propiciada por su diversidad étnica, constituye un auténtico reto para abordar análisis y plantear alternativas de educación y desarrollo social en general”, puntualizó.

Ante alumnos, docentes e investigadores que se dieron cita en el auditorio de la Facultad de Humanidades, Campus VI, indicó que este evento da cumplimiento al Proyecto Académico 2014 – 2018, donde se establece la atención a los grupos vulnerables.

Especificó que esta conciencia de nuestra realidad contemporánea y el sentido de responsabilidad social, hace que los universitarios tomen la iniciativa para generar espacios de encuentro para compartir enfoques e intercambiar puntos de vista sobre temas específicos de interés general como los de este foro.

Asimismo, el Director de la Facultad, Gonzalo Esteban Girón Aguiar, subrayó que este evento se realiza en el marco de la celebración de los 38 años de existencia de esta dependencia universitaria, donde diariamente se realizan esfuerzos para engrandecer a la Universidad y compartir el conocimiento generado en las distintas licenciaturas, maestría, especialidad y el doctorado que se ofertan en ella, con la sociedad.

Afirmó que este evento servirá a cada una de las carreras para redescubrir que desde la simple habilidad de leer y escribir hasta el estudio profundo de su proceso fenomenológico, se realizan hallazgos que serán importantes para mejorar y afianzar su desarrollo en un futuro.

En este marco, la Presidenta del Comité Organizador y miembro de la sexta promoción de la Especialidad en Procesos Lecto-Escritores, Claudia Gisel Hernández Hernández, matizó que este foro tiene como propósito conjugar diversas experiencias sobre estos dos procesos medulares en la vida de las personas.

Hernández Hernández hizo hincapié que con ello se busca también acercar, proponer y tejer redes que contribuyan a un intercambio de propuestas para ser mejores lectores, críticos, propositivos, además de una sociedad informada y activa.

Finalmente, expuso que durante los cinco días de actividades se desarrollarán conferencias, mesas de debate, presentaciones de libros, talleres y muestras de artes escénicas, que abordarán temas de gran contenido educativo y formativo como los del derecho a la información, alfabetización en tiempos de crisis, modos de leer y escribir, lectura, escritura y derechos humanos, las artes y el fomento lector.

Este evento estuvo atestiguado también por el Secretario Académico, Roberto Sosa Rincón, la Secretaria Académica de la Facultad, María Minerva López García, la Coordinadora de Investigación y Posgrado, Emy Josefa Roblero Villatoro y la coordinadora de la Especialidad en Procesos Lecto – Escritores, Carlota Bertoni Unda.